

AOI TORI あおとり

2022年(令和4年)
秋号 第173号

障害に対する景色が一気に 変わつて見えた瞬間 ～バリアを強みに変える～

兵庫県社会福祉事業団
常務理事兼事務局長
はばら よしかず

羽原 好一
はばら よしかず



ある青年の「世の中に障害者なんていないんです。大多数の方に合わせて作られた仕組みや施設が我々にとっては障害になつていて。ただそれだけのことです。」という言葉に出会つた時、障害に対する景色が一気に変わって見え始めたことを鮮明に覚えています。この感覚を他の方とも共有したいとの思いに駆られ、折にふれて紹介しています。

青年とは垣内俊哉氏。生まれつきの疾病で骨が弱く、数々の苦難の末に「歩けなくてもできる」と思い立ち、それが「歩けないからこそ、できることがある」と障害者であることを活かしたベンチャービジネスを在学中に立ち上げた実業家です。

彼の著書の中に「日本がもし百人の村だったら」という節があります。男性四十九人、女性五十人、LGBT八人、高齢者二十六人、子供十五人、妊婦一人、左利き十人、障害者六人、外国人一人。日本には多様な人が暮らしているが、その中で障害者は約八百万人、ベビーカーに乗る三歳未満の子供が三十五万人、高齢者が約三千三百万人、合わせると人口の三十パーセントを占め、レストランなどを利用する時には、家族や友人等も一緒に行動するので、多くの方が外出する際に不安や不自由を感じているのではないかとの問題提起です。

「左利き十人」が、味わいのあるフレーズで、日本人の九割が「右利き」。左利きの方は、もちろん障害ではありませんが、「ハサミや定規が使いづらい」駅の改札ではICカードをタッチする場所も、自動販売機の硬貨の投入口も右側であり、大多数の右利きに合わせて作られた環境に、不便や不自由が生じ、それが一種の「バリア」になっている。車いすを使用する者にとっての不便や不自由とは、街中に階段や段差があることですが、何故、階段や段差があるかは、社会全

体で右利きの人が多いように、歩ける人の方が多いからであり、大多数の方に合わせて作られた仕組みや施設が「バリア」を作つているとの指摘です。

また、「バリア」には、「弱み」や「コンプレックス」も含めるとして、何かしらの「バリア」を感じた時、どうしても「自分が環境に合わせなければいけない」と考えてしまうが、「自分に合った環境はないか」、「環境を自分に合わせられないか」という方向からも、物事を眺めてみてはどうか。「バリア」から多くの気づきや学び、チャンスを見出すことができると、垣内氏はユニーク・バーサルデザインのコンサルティングに繋げています。

このように、「バリア」を必ずしも克服するべき(できる)ものではなく、捉え方をえて「強み」や「価値」に置き換えるとする試みは、当事業団が実施するリハビリ医療、障害者就労をはじめとした対人支援や、福祉用具の開発、福祉のまちづくり等のハード面にも通じるところがあります。皆様方には、まずは日々の業務の中で、左利きのハサミに例えましたが、相手の「バリア」を理解する気づきを大切にして頂くことをお願いするとともに、ご自身にとつての「バリア」に対処する際には、「強み」や「価値」への転換に意を用いて頂けましたら幸いです。

目次

- 1…… 障害に対する景色が一気に変わって見えた瞬間
～バリアを強みに変える～
兵庫県社会福祉事業団
常務理事兼事務局長 羽原 好一
- 2…… 事務局だより／令和4年度実践報告・実務研究論文審査結果／
人の動き
- 3…… 特集 高齢障害者への取組／シリーズ「ベンりれい」
- 4~5… 特集 座右の銘
- 6~7… 施設だより
- 8…… フレッシュマン～インターナショナル編～／
外国人技能実習生の研修会／あとがき



事務局だより

理事会・評議員会概要

第二〇一回理事会

(令和四年六月十三日(月)事務局第一会議室)

議事

- 一 令和三年度事業報告及び附属明細書について
- 二 令和三年度計算関係書類及び財産目録について
- 三 定款の変更に係る定時評議員会への議案提出について
- 四 理事候補者に係る定時評議員会への議案提出について
- 五 定時評議員会の招集について

報告事項

- (一) 社会福祉充実残額について
- (二) ガバナンス推進計画に基づく取組状況について
- (三) 令和三年度事故事件苦情について
- (四) 令和三年度県・市指導監査指摘事項への対応について
- (五) 令和三年度寄附の状況について
- (六) 理事長専決事項について

令和四年度定時評議員会

(令和四年六月二十八日(火)事務局第一会議室)

議事

- 一 定款の変更について
- 二 理事の選任について

報告事項

- (一) 令和三年度事業報告について
- (二) 令和三年度計算書類(貸借対照表及び収支計算書)及び財産目録について
- (三) 社会福祉充実残額について
- (四) ガバナンス推進計画に基づく取組状況について
- (五) 社会福祉法人兵庫県社会福祉事業団職員就業規則の一部を改正する規則の制定について
- (六) 令和三年度事故事件、苦情について
- (七) 令和三年度県・市指導監査指摘事項への対応について
- (八) 令和三年度寄附の状況について

規則等改正の概要について

職員就業規則(令和四年四月二十五日施行)

新型コロナウイルス感染拡大防止への対応に係る特別休暇の取得可能期間の延長

令和四年度 実践報告・実務研究論文 審査結果

今年度、全国社会福祉事業団協議会の実践報告・実務研究論文に当法人から二編応募し、一編が入選しました。内容は別表のとおりです。

審査結果	施設名	応募者氏名	論文名
参加賞	優秀賞	丹南精明園	
のぞみの家	青山 翔太	下浦 圭介 箱根 洋介 三木 明子 山中 洋輔	今までと何か違うぞ? ～新型コロナウイルス による生活変化への 支援について～

人の動き

おつかれさまでした

シヨン科医長・田中貴志
▼くにうみの里
支援課支援員・前川彰彦
○令和四年八月三十一日付退職

○令和四年六月三十日付退職

中央病院看護部主任・東由紀子

▼総合リハビリテーションセンター
中央病院検査・放射線部主査・宗佐郁、中央病院看護部看護師・河合望、

中央病院看護部看護師・箭野實子

▼赤穂精華園
支援課支援員・永田貴絵

▼三木精愛園
支援課支援員・津田由紀子

▼朝陽ヶ丘荘
支援課看護師・高田真由

▼西播磨総合リハビリテーションセンターア

西播磨病院診療部リハビリテー

○令和四年七月三十一日付退職

▼総合リハビリテーションセンター
中央病院看護部看護師・高田真由

▼西播磨総合リハビリテーションセンターア

西播磨病院診療部リハビリテー

○令和四年九月一日付採用

▼朝陽ヶ丘荘
支援課看護師・津田由紀子

▼赤穂精華園
支援課支援員・永田貴絵

▼三木精愛園
支援課支援員・津田由紀子

▼朝陽ヶ丘荘
支援課看護師・高田真由

▼西播磨総合リハビリテーションセンターア

西播磨病院診療部リハビリテー

○令和四年九月一日付採用

▼朝陽ヶ丘荘
支援課看護師・高田真由

▼西播磨総合リハビリテーションセンターア

西播磨病院診療部リハビリテー

大好評につき即完売! 御礼 「日本海の幸をお届け」

七月に事業団職員向け「干物三昧セット」の限定販売を行ったところご注文が殺到しあつという間に完売いたしました。ありがとうございます! (第三弾乞うご期待) 現在、保養荘ではコロナ禍の中、各種キャンペーも実施しております。ぜひとも保護費へお越し下さいませ。

温泉でひと息つきませんか? そんなあなたに保養荘で癒やしのひとときを

65歳以上
ご宿泊
1泊2日¥7,500~(消費税込)

ご予約・お問い合わせは下記まで!
ご連絡お待ちしております!

浜坂温泉保養荘

〒669-6702 兵庫県美方郡新温泉町浜坂775
TEL (0796) 82-3645 FAX (0796) 82-3647

honoka
SWEETS and bread

神戸洋藝菓子ボックサン福原氏監修、シフォンケーキ・フィナンシェ・サブレを新たに加えスイーツコーナーが充実しました。贈答用ギフトもご利用致します。皆様のご来店・ご注文を心よりお待ちしております。

住所 赤穂市加里屋290-10
TEL 0791-56-9660
営業時間 7:30~17:30

Instagram @honoka_ako▶



特集「高齢障害者への取組」 障害者優先ユニット

特別養護老人ホーム 万寿の家
さだまつ み さと
支援課長 定松 美里

万寿の家では、高齢障害者優先ユニットがあります。

在宅で高齢の親御様と生活されている方やグループホームや障害者支援施設で生活されている方の高齢化が進み、介護量が増え、在宅や施設での生活が困難になって来られた方などが増えてきています。

万寿の家ではその課題に対応し、視覚、聴覚、言語機能に障害がある方、知的障害のある方(A判定)、精神障害のある方(1~2級)等を対象としたユニットを創りました。

高齢障害者優先ユニットを始めるにあたり、法人内の障害者施設にて、複数の職員が障害者特有の支援の在り方や環境整備面について、研修・見学させていただき、学びを深めました。また、障害者施設で働いた経験のある職員を配置し、障害特性を理解したサービスの提供に努めています。

今までの生活や好きなことなどを継続しながら出来ることは自分で行えるようにサポートし、利用者様一人ひとりに合わせた生活が送れるように支援しています。また、万寿の家の環境や福祉用具等を活かした

生活リハビリや機能訓練によって、今までベッド上での生活だった方が、トランクルームを使用して、ベッドから車椅子へ移乗ができたことで、ご本人の自信になり、次々できることが増えてきている方もおられます。



環境的にお風呂に浸かれず、シャワー浴だった方がリフトで入浴され、安全にお湯に浸ることができ、気持ちよさそうにされています。このようにケア方法を再構築することで、自立することも増えたり、ご本人や介護者の負担が軽減しています。

優先ユニットにすることで、利用者様は周りに同じような特性を持つ利用者様がおられるため、安心できる雰囲気ができます。また、ご家族にも同じ障害特性の方と一緒にされることや障害特性を理解して支援してもらえるのが安心できるとの声をいただいている。

次回は：

総合リハビリテーションセンター
中央病院リハビリ療法部作業療法科
主査
安藤芽久美さんです。

株が面白い。クリンビールの値上げが発表された直後、ビール関連の株は上がりました。私がするとなつた話ではありませんが、株主からすると商品の値段が上がれば、業績に対し好感だと判断された結果だと思います。

企業の決算説明資料は読むとしても面白い。私が読んでもかるうじて分かるくらいには噛み砕いて資料を作っています。企業の内側を覗いた気持ちになりワクワクします。しかし、株の楽しみはそこではなく、決算が良く、利益をしつかり上げても、市場やアナリストのこれぐらい儲けているだろう」といつ予想に届かないことがあります。大変不条理だ。しかし、そこに冥利がある。近頃はそうしてチャート眺めのがとても楽しめます。

株が面白い。クリンビールの値上げが発表された直後、ビール関連の株は上がりました。私がするとなつた話ではありませんが、株主からすると商品の値段が上がれば、業績に対し好感だと判断された結果だと思います。

「株」

赤穂精華園 成人支援第一課
主任(支援員) 岸本 裕之

ペンりれい

私も娘のことを想い、晩御飯のカレーを煮込むことがあります。娘が大好きなミンチカレーだ。傑作が出来、自信を持って娘に渡します。そして娘はこう言います。「カレーじゃなくてスシローが良いー」市場の反応とは冷ややかです。しかし、そこに育児冥利がある。そう考えることにして私はカレーを口に運びました。アイスで機嫌を取り、娘の笑顔と私の株価は保たれました。お疲れさまです。



[patisserie AKITO]田中シェフ監修
2021
スイーツ甲子園
金賞受賞

まごころ
丹波 丹ジャム

丹波、神戸の新鮮食材を贅沢につかった上質のジャムをお届け

●MENU● 内容量:各140g(賞味期限:8か月)

いちごジャム¥700 ブルーベリージャム(期間限定)¥800
ミルクジャム¥700 黒豆きな粉ジャム¥800
イチジクジャム(期間限定)¥700 緑茶ミルクジャム¥800

お問い合わせは 丹南精明園
TEL:079-594-2298

moi moi
カレーhaus

ランチセット
¥1,200(税込)
季節ごとに変わる
お得なランチセットを
ご用意しております

営業時間 8:00~16:30
(ラストオーダー16:00)
モーニングは8:00~11:00の
ご提供となります

〒673-0534 兵庫県三木市緑が丘町本町2丁目3
TEL 0794-84-1014 (カーナビ設定:0794-85-8791)

淡路牛乳 × Ayumi
POUSSINERIE ET PATISSERIE ISUZU
島のパン屋

淡雲
あわぐも

1本
400円(税込)

五色精光園 あゆみの部屋
TEL 0799(32)0400

「淡雲」書家:横手希翔
Ayumi

私の座右の銘は、

**千里の道も
一歩から**

40歳の時に100kgを超えて減量目的にジョギングを開始。2年後、サブ4(※)に到達。コロナ禍でリバウンド。4月に再開して、秋の神戸マラソンで答え合わせ。※フルマラソンを4時間以内で走りきること。

事務局長
羽原 好一
は ぱ ら よ し か ず

私の座右の銘は、

**明日は明日の
風が吹く**

いつも前向きでありたい。

丹南精明園長
上田 あゆみ
う え だ あ ゆ み

私の座右の銘は、

**“我が身を抓つて
人の痛みを知れ”
“細き流れも
大河になる”**

くにうみの里所長
小林 博幸
こ ば や し ひ ろ ゆ き

私の座右の銘は、

**My way,
My pace,
I can.**

立雲の郷所長
小谷 則彰
こ た に の り あ き

私の座右の銘は、

**万物萬人
師たらざる
はなし**

中央病院長
橋本 靖
は し も と や す し

私の座右の銘は、

**雨垂れ石を
穿つ**

小さなことでも根気よく続ければ、やがて大きな成果を得られるということわざ。

自立生活訓練センター長
地域ケア・リハビリテーション支援センター長
障害者スポーツ交流館所長
山本 直樹
や ま も と な お き

私の座右の銘は、

**死ぬこと以外
かすり傷**

20年ぐらい前に女子高生が答えていた。感動した。

万寿の家所長
板倉 和彦
いた くら か ず ひ こ

兵庫県社会福祉事業団では、令和4年10月現在、兵庫県下59か所で85施設を運営しています。
今回は各施設の施設長等の座右の銘をご紹介いたします。

※アンケートにご協力いただいた皆様ありがとうございました。

特集

座右の銘

私の座右の銘は、

**“なんとかなる”
“なるようになる”
“明日は明日の
風が吹く”**

五色精光園長
川見 和彦
か わ み か ず ひ こ

私の座右の銘は、

**“精力善用”
“自他共栄”**

朝陽ヶ丘荘所長
横山 智也
よ こ や ま とも や

私の座右の銘は、

**何事も
楽しみながら
チャレンジ!!**

あわじ荘所長
米田 知弘
よ ね だ とも ひ ろ

私の座右の銘は、

**疾風に
勁草を知る**

西播磨病院管理局長
熊澤 聰
く ま ざ わ さ ど し

困難や試練に直面してはじめてその人の真価がわかる。

私の座右の銘は、

**やらずに
後悔するより、
やって後悔
したい**

能力開発施設所長
今中 隆洋
いま なか た か ひ ろ

私の座右の銘は、

**行き行きて
倒れ伏すとも
萩の原**

おおぞらのいえ所長
塚本 浩幸
つか も と ひ ろ ゆ き

私の座右の銘は、

一期一会

丹寿荘所長
近藤 義明
こ ん どう よ し あ き

出会っているこの一瞬は、ただ一度きりのものです。

私の座右の銘は、

**思い立ったが
吉日**

のぞみの家所長
山本 隆裕
や ま も と な か ひ ろ

私の座右の銘は、

**前例って
なければ
作ればいい！**

浜坂温泉保養荘支配人
奥 正樹
おく まさ き

確かにローランドも言ってた!良きことで
あれば前例に関係なく検討すればよい
と思う。

私の座右の銘は、

一期一会

洲本市五色健康福祉総合センター長
岡野 匠伸
おか の まさ の ぶ

私の座右の銘は、

**人生においては、
“日日是好日”
仕事上は、
“明けない夜はない”**

三木精愛園長
鰐目 とし子
よ の め こ ね こ

私の座右の銘は、

**すべての
事に感謝**

小野起生園長・小野福祉工場長
水口 信宏
み づ ぐち の ぶ ひ ろ

温故知新

私の座右の銘は、

**人間万事
塞翁が馬**

ひまわりの森所長
山科 智惠美
や ま しな ち え み

聞いたたくない
ことを言ってくれる
人を大切にしたい

たじま荘所長
堂垣 春水
どう が き は る み ず



移転後、二度目の夏を迎えた万寿の家。今年も「納涼会」、「花火会」を開催しました。七月二十六日(火)に実施した納涼会では、射的や金魚すくいの屋台、カラオケスペース、たこ焼きやかき氷等の食事スペースを準備。また新しい試みとして、すだれに夏らしい飾りつけを施したフォトスポットを設け、いずれも盛況でした。

八月八日(月)、九日(火)には花火会を行いました。利用者様の中には、火や光の刺激に驚かれる方もいましたが、噴出花火を観賞した際には「きれい」、「上等や」と話していました。

新型コロナウイルス感染症の流行が続いている、予防対策を講じたうえでの開催となりましたが、今年も素敵な思い出をつくることができました。



夏といえばスイカということで、清水が丘学園の畑で育てたスイカを中学生で収穫しました。暑い中汗を流し、土にまみれながら、一生懸命育てたスイカを給食のデザートとしてみんなで食べました。とても甘くておいしいと好評でした。季節を感じながら来年もおいしいスイカをみんなで作ろうと話しました。

スイカの収穫

夏休みに、夏の行事を盛り込んだ、清水フェスティバルを開催しました。三日間にわたりて水風船大会、カレー作り、屋台おやつ、花火など様々な活動を行いました。子どもたちも季節感を味わいながら楽しめました。

また、行事の中で夏祭り等の出店を称した「屋台おやつ」では、中学生の女の子は浴衣を着て参加しました。普段はできないような体験をすることができ、子ども達からも好評で、夏休みのいろいろな思い出になつたと思います。



万寿の家

令和四年・夏の思い出

「清水フェスティバル」を開催しました!

清水が丘学園

夏を感じるお楽しみ会

のぞみの家



八月三日(水)にお楽しみ会を開催しました。食堂に屋台を催しました。食堂に屋台を用意した。焼き・あけぼのカレー・ゼリー・ジュースを提供しました。食後に射的ゲームを行い、はずれなしの景品をゲット! 最後は花火を鑑賞し、利用者様も職員も夏を存分に楽しみました!

天候に恵まれ、利用者様は熱中症対策の下、夏のイベントを楽しみました。すいかを割る様子も皆さんそれぞれで、優しくなでるようにポンポンとすいかを叩く方、豪快に棒を振り下ろし、景気良くすいかを割る方など様々でした。各々がイベントを楽しんでいました。



三木精愛園

スイカ割り大会を開催しました!



今年はフロアごとに一日間開催とし、よりゆっくり楽しんでいたぐよう工夫しました。福引き・ボーリング・かみ・ジュースコーナー、夜には花火大会を行い、楽しそうな利用者様の笑顔が見られました。

納涼会を開催しました

たじま荘

納涼祭

五色精光園

八月二十二日(月)、夏祭りを開催しました。晴れやかなお祭りモードに利用者の皆様もドキドキわくわく。屋台では縄跳びとかき氷が大人気で「もう、おなか一杯!」と大満足のぞい様子でした。盆踊りやお菓子釣りゲームをして遊び、利用者様・職員ともにお祭り気分を満喫できました。利用者様からは「楽しかった」「今日はありがとうございました」という声が聞かれました。



八月二十一日(月)、夏祭りを開催しました。晴れやかなお祭りモードに利用者の皆様もドキドキわくわく。屋台では縄跳びとかき氷が大人気で「もう、おなか一杯!」と大満足のぞい様子でした。盆踊りやお菓子釣りゲームをして遊び、利用者様・職員ともにお祭り気分を満喫できました。利用者様・職員ともにお祭り気分を満喫できました。利用者様からは「楽しかった」「今日はありがとうございました」という声が聞かれました。



施設だより—笑顔あふれる毎日を



令和四年は、丹波猪村（たんばいのむら）・ヨーロドルの森・但馬長寿の郷へのバス旅行を実施しました。焼きそば・焼き肉食べ放題・豪華な弁当など、いつもとは違った雰囲気での食事を楽しめました。久しぶりにバスに乗られ、二コ二コとした笑顔を見ることができました。今後も感染予防に取り組みながら、工夫し、利用者の皆様の生活が有意義になるよう取り組んでいきます。

丹波・但馬方面へバス旅行に行きました!

丹南精明園



真夏のダツツ祭と特別な誕生会

赤穂精華園

成人支援第二課では、真夏のダツツ祭と特別な誕生会を開催しました。ダツツ祭では「贅沢アイスの王様」のハーゲンダッツを、誕生会は「三種類の贅沢なケーキ」を提供させて頂きました。利用者の皆様は美味しそうに、とても嬉しそうに飲食されていました。利用者様、職員、みんなの笑顔が来月も楽しみです。



納涼祭等の行事が中止になり、感染対策をしながら居室で活動する利用者様も増えています。少しでも身体を動かしたり、季節の変化を感じていただけるよう季節の貼り絵や釣りのゲーム、外気浴等を行っています。

コロナ禍でも楽しむでえ

**すもとし ごときんこうふく祉総合センター
五色・サルビアホール**

『10月のじぎく杯ローリングバレー・ボール・フロアーバレーボール大会』開催!!

障害者スポーツ交流館



八月七日(日)、二〇二二年のじぎく杯ローリングバレー・ボール・フロアーバレーボール大会を開催しました。ローリングバレー・ボールは、障害を持つ方と共に楽しめるパラスポーツです。一般参加も含め、四十三名の参加がありました。初参加のチームに兵庫県ローリングバレー・ボール連盟の選手がアドバイスする場面もあり、ひとつボールを通して、交流を深めました。



アロマハンドケア実施中です

ことぶき苑

今年度より、デイサービス利用者様にアロマハンドケアを始めました。以前実施されていた施設ヨリリモートで研修を受け、五月からスタートしました。香りを楽しみながら心身のバランスを整えて、健康を維持増進するための自然療法でリラクゼーション効果が期待できます。まだ職員も慣れではあります、利用者様に満足して頂けるよう取り組んでいきます。

とらふす道場で芸術に触れる



体調不良に気づいた職員から「一度受診されではどうですか?」と、アドバイスを受けた常連のとらふす道場利用者様が、医療機関を受診されたところ、心臓弁膜症の疑いがある事が判明し、緊急手術となりました。その後、無事退院され自宅療養された後、現在元気にとらふす道場を利用されています。その利用者様が、感謝の意を込めて、とらふす道場で絵画展(個展)を開催されました。今後は豊岡市展、朝来市展の入選作品も順次展示してくださるとの事です。



「生活援助従事者研修」が始まりました

職業能力開発施設

令和四年度、兵庫県障害者重点分野就労促進事業「生活援助従事者研修」が八月五日(金)から始まりました。この研修は、障害のある方が介護の基礎知識や実践力の習得を目的として、全二十二回の講義・実習を予定しています。受講生は、資格取得に向けて意欲的に取り組んでいます。

立雲の郷

フレッシュマン紹介 INTERNATIONAL

当事業団では、令和2年3月から外国人技能実習生の受け入れを行っています。
令和4年10月現在、9名の方が高齢者施設等で活躍しています。

質問

<パネル>
「私はこれでナンバーワンをめざします」

- ①出身地
- ②趣味
- ③好きな母国料理
- ④好きな日本料理



From ベトナム



のぞみの家 支援員
トンティランチン

①ハイフォン市
②旅行すること
③バインダークア
(蟹を主にしたラーメン)
④神戸牛





万寿の家 支援員
チャンティチヤン

①ゲアン省
②旅行と料理を作ること
③ブンダウマントンと
パンミー関連の料理
④お寿司とうどん





くにうみの里 支援員
ホアンティニュン

①ゲアン省
②ゲームをすること
③ブンチャとバインミ
④しゃぶしゃぶ





くにうみの里 支援員
マーティホアット

①トゥエンクアン省
②映画を見ること
③フォー
④うどん





のぞみの家 支援員
グエンティズエン

①タイビン省
②音楽を聞くこと
③ブンチャ(焼き豚にライスヌードルを用いた料理)
④たこ焼き



あとがき

「色」がもつ力は強烈だと常々思います。赤はパワフル、紫は神秘的。某漫画の「黒の組織」や、「ピンクの組織」では何とも迫力に欠けます。逆に、クールなAさんは青色、優しいBさんは緑色、と性格やキャラクターから色をイメージすることもしばしばあります。

これから木々が色づく季節を迎えます。私は、あの人は、どんな色をしているのでしょうか? そのようなことに思いを馳せながら過ごす秋も悪くないかもしません。急に冷え込んだかと思えば暑さがぶり返すような日々が続きますが、皆様お身体にお気をつけてお過ごしください。

あつみん

さらに、日本文化の体験学習として、和菓子づくりに挑戦し、京都の職人さんの指導のもと、慣れない手作業に戸惑いながらも、菊と桜の細工を丁寧に作りあげることができました。

本研修会では、外部講師によるメンタルヘルスセミナーを実施し、自分の心の健康状態を知り、ストレスを解消する方法を学ぶとともに、実習生同士の情報交換会を実施しました。

外国人技能実習生研修会は、当事業団で勤務している外国人技能実習生を対象に九月十二日(月)、十六日(金)二十六日(月)の三日間に分かれてWebで行われました。

上手に出来ました!

外国人技能実習生研修会

令和四年度